



Abend-

Zeitung.

126.

Sonabend, am 26. Mai 1832.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.  
Verantw. Redacteur: C. G. Th. Winkler [Th. Hell].

### Der Nothhelfer.

(Fortsetzung.)

Markus kam spät Abends von Friedenstein zurück und überbrachte seinem Herrn die gefühltesten Dankopfer der vier Mägde. — Nichts Neues draußen? fiel Hugo ein: es schloste hier.

Dort schien die Sonne, erwiderte jener: und das liebe Vieh ist auch auf dem Zeuge, den Herrn Sigismund aber haben, wie es scheint, der Schlag gerührt.

Der Schlag? meinen Bruder —

M. Nur obenhin, meinte unser Schäfer, den ich auf der Stelle herbeiholte. Der kalte Humor sey in's Blut zurückgetreten, denn Herr Thurmman hatte sich im Walde verlaufen, hatte verschlagen und dann im Thurme vernoktirt, weshalb ihm jener Branntwein und Pfeffer eingoß. Ein Pferdemittel, Herr! aber Vivat! es hilft, wenn unser einem noch so hundstößtisch um's Herz ist. Frau Muthchen verschmähte es jedoch.

L. Pfeffer und Branntwein? Ist denn der Pfuscher toll?! Auch die Frau Hipplein bedarf demnach Arznei?

M. Und auch den Beichtvater, schwere Karrete! Sie streckt der Schnecke gleich die Hörnerchen von sich; himmelt gleichsam — will verscheiden und Katharine hat das Amt der Schlüssel übernommen. Ja, die regiert nun!

L. Und was in aller Welt focht jene Kerngesunde so plötzlich an?

M. Der Schäfer meint, es sey die Kränke — Lise, Rieke und Rose mußten deshalb ihre Scheuerbürsten und Frieslappen herbeibringen und haben die Frau Haushälterin gerieben und kartätscht, daß sie wie der Hahn Petri aufkrähte.

L. Ein sauberer Doctor. Er soll in's Hundeloch spazieren!

M. Ich dachte, wir warteten die Cur erst ab. Den Schäfern ist es offenbar gegeben, mehr als Brot essen zu können und mancher hat es hoch gebracht. König David zum Beispiel im alten Christenthume und neuerlich der sogenannte Schafzippel in Weidewisch, der dort als Hirtenjunge anfing und jetzt der Gräfin das Gut abdrückte. So viel ist richtig! Die Kerle haben bei unserem Herrgott einen ganz besondern Stein im Brete; d'rum steigt auch die Wolle immerfort.

Marsch, in Dein Nest! fiel Thurmman ein: wir fahren morgen nach Friedenstein; ich nehme einen Arzt mit — Lauter Fataha! setzte er hinzu: Sie sorgen mir wie das Leid der Freude.

Markus war erschöpft genug, dem Befehle ohne Säumen nachzukommen und sein Phantasus so gefällig, ihn für die gestrigen Strapazen nach Kräften zu entschädigen. Ihm träumte, er sey jener gewesene Hirtenjunge, der glückliche Weidewischer und stehe mitten unter seinen Merino's, deren Masse wie ein weißes